

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS INTERESANTE Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Jueves 3 de Septiembre de 1914

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXXII

Capital en mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelta 5 céntimos

(Se devuelven los originales)

De la Edición y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.438

Para tubo digestivo, riñones, artritis
y evitar infecciones gastro-intestinales,

Agua de Borines

Reina de las de mesa

Venta: En todo Hotel, Fonda, Farmacia, etc.

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos y enfermedades de las Vías Genito-Urinarias.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor pral. n.º 130-136.

Banco Castellano

VALLADOLID PALENCIA

Capital 6.000.000 de pesetas

Descuentos-Negociaciones-Cuentas corrientes-Préstamos-Cambio de monedas y billetes. Giros y cartas de créditos y toda clase de operaciones bancarias.

Caja de ahorros funcionando diariamente

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana

CASA DE BAÑOS

DEL

DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrion, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público un general.

Baños de placer, Duchas y Chorro.—Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermida, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

Andrés Martín

Maestro Estuquista Revocador, ofrece sus servicios pudiendo ver sus trabajos en la casa de la calle Mayor n.º 21, de Don Julio Saiz, y en el Hotel Samaria.

Avisos en Palencia, calle Mayor 112, Droguerías; en Madrid Hortaleza 108, Tienda.

Se venden

dos guarniciones para limonera, semibruvas y una á tronco en buen uso.

Informa á Mayor pral., 8, portería.

CARTA DE MADRID

Septiembre 1.º

Sr. Director:

El Consejo de ministros celebrado hoy ha seguido estudiando con atención preferente, la situación económica creada por el conflicto europeo. Es para España el aspecto de la conflagración que directamente nos interesa. La crisis á medida que la guerra se prolongue se irá dejando sentir con intensidad creciente y cuantas medidas se adopten por el gobierno, estarán en su punto para lograr á que la perturbación en nuestra economía sea lo menos sensible posible.

La prensa extranjera va recogiendo y comentando favorablemente en la generalidad de los casos, la actitud en que se ha colocado nuestro gobierno ante la guerra.

Hoy se ha comentado la noticia de que el jefe de los radicales españoles señor Lerroux, haya marchado á París, según se asegura, llamado por el presidente de la cámara francesa Mr. Deschanel. Algunos

hacen notar que este hecho pudiera tener importancia en orden político, pues conocida es la actitud del señor Lerroux contraria al mantenimiento de la neutralidad de España. El jefe del gobierno ha dicho no saber nada de cuanto se dice. Y la gente más sesuda advierte que aun siendo cierto el viaje y que haya sido motivado por la llamada de Deschanel, como quiera que este no forma parte del gobierno francés, el hecho carecería de la significación que algunos pretenden darle. Y en último caso, aun suponiendo que Deschanel hubiera llamado á Lerroux por encargo del gobierno francés ¿qué consecuencias podrían deducirse de ello? Podría Lerroux hacer en España una campaña en favor del rompimiento de la neutralidad más ó menos acentuada, pero como el país repudia todo cuanto no sea la línea de conducta que venimos siguiendo, de nada serviría y á que se realizaran en España actos por parte de Lerroux ni de nadie que fueran ocasión de reclamaciones de alguna potencia, nos resistimos no solo á creerlo sino á pensarlo. Además el gobierno lo evitaría con los medios de que para ello dispone. Haya ó no tal viaje y obedezca á cualesquiera clase de causas para nada debemos preocuparnos de él. No tiene, no puede tener la importancia que algunos han querido atribuirle.

De Barcelona nos dicen, cuando escribimos esta crónica, que allí circula el rumor, habiéndolo acogido algun periódico, de que está cortada la comunicación telegráfica con París. No es cierto, según hemos averiguado enseguida. La extraordinaria importancia que la confirmación de esta noticia hubiera tenido en los momentos presentes dadas las noticias que se tiene del avance alemán hacia París, a nadie pueden ocultarse. Sería tanto como darnos conocimiento de que el cerco de París estaba establecido y las comunicaciones cortadas. Y aunque muchos van creyendo que el sitio de París será una realidad y que está próximo, no ha llegado todavía. De todos modos, el avance alemán es superior á toda previsión. En 1870 no fueron las cosas tan aprisa y eso que el ejército de Alemania ha tropezado con la resistencia heroica del pueblo belga que le ha detenido muchos días.

En el ánimo de cuantos son sensatos pensando y han leído la postal que el gran dramaturgo Jacinto Benavente envió á un amigo de Madrid apenas llegó á San Sebastián, ha producido honda impresión la frase final de la misiva. Francia, perdida. Esto ha dicho Benavente que viene de Francia y de Inglaterra, país su aliado que no puede estar impresionado por el natural ardor de los enemigos de Francia con los cuales no ha tenido contacto: Benavente, es uno de los observadores más finos, uno de los más privilegiados talentos del mundo. Y Benavente que acaba de pasar por Francia dice que está perdida. Estas palabras del gran escritor pueden ser todo un presagio de la suerte de la vecina república en la formidable contienda europea.

De ayer, a la hora en que escribimos, hay carencia absoluta de noticias de la guerra. Estos silencios del telégrafo de París se han traducido siempre hasta ahora en sucesos adversos para Francia. Esperemos a saber que ocurre.

Y tengamos calma, que el final de la guerra no puede decidirse sinó transcurrido bastante tiempo.

Es tan magno el conflicto, que ha de tardar en decidirse el éxito último y han de pasar cosas muy graves y muy abundantes antes de que llegue la hora feliz en que la paz vuelva a brillar en Europa asolada.

Madrid 2

Hoy hay que esperar noticias sensacionales de la guerra. Es el aniversario de la batalla de Sedan. Estas palabras ha dicho el jefe del gobierno poniendo término con ellas a su diaria conversación con los periodistas.

Indudablemente los alemanes harán esfuerzos sobrehumanos por alcanzar en esta fecha una victoria que haga honrar a la histórica fecha de Sedan. Y el silencio de Francia hace suponer que se está librando una formidable batalla. Esperemos.

También el mundo católico está pendiente hoy de la elección del sucesor de Pío X en la silla de San Pedro.

Todos los informes coinciden en asegurar que hoy quedará electo el nuevo Padre supremo de la Iglesia.

El gentío que desde ayer llena la plaza de San Pedro, aguarda de un momento a otro ver salir por la chimenea del Vaticano el humo blanco indicio de la elección del Pontífice.

Y aparte este compás de espera en que nos hallamos aguardando el nombre del nuevo papa y algo importante de la guerra europea no hay noticias que apenas valgan la pena de un comentario ligero. Del viaje de Lerroux, su órgano en la prensa de Barcelona se ha encargado de decirnos que, como suponíamos, carece de importancia política. Lerroux va a París a asuntos de índole particular y quizá por el deseo de ver la actitud del pueblo francés en estos momentos de tremenda crisis para él, desde cerca, para formar idea exacta del espíritu francés ante el duelo con Alemania.

Aquí Romanones que parece haber guardado definitivamente para ocasión propicia sus arrestos antineutrales anda en conferencias con los primates de su partido.

Ayer habló con Villanueva y con el general Laque Seguirá celebrando conferencias. Claro está que después de como las cosas se van desenlazando y de lo claramente que la opinión española se ha manifestado en favor de la neutralidad, no hay que esperar que el conde ni los liberales hagan nada porque la abandonemos.

El partido reformista ha caído en el mismo error en que consideran muchos han caído los catalanes al indicar como conveniente la reapertura de las Cámaras. En estos momentos sería una imprudencia ir al Parlamento, que ninguna función tiene que llenar, puesto que mantenemos la neutralidad desarmada con el apoyo espiritual, bien claramente manifestado, de todo el país. ¿Quién responde de que declaraciones de algún político enemigo de esa neutralidad sin representar opinión alguna del país podrían crear a éste un conflicto de que hay que alejarle por todos los medios?

Deben seguir cerradas las Cámaras. De la conducta del gobierno habrá después tiempo y ocasión para pedirles cuenta. El acepta las responsabilidades que después pueden exigirse si hubiera lugar.

CRONICA

El alma de las ferias

Todas las cosas tienen su atractivo. El corazón de la ciudad palpita de alegría. El último tren de toros trajo en sus entrañas de fuego muchos mejos y muchas manolas de la capital vecina. Un sol todo horno igual que una vengala resplandecía. Por las calles tortuosas, por los sencillos bulevares, entre una lluvia de luz y de colores la esencia del pueblo estaba en la guitarra que al pasar rasgueaba y en el cantar que al brotar de unos labios era como una rosa, porque florecía.

Todo bullicio, todo resplandor, todo riqueza en un pueblo pobre. Y es que este pueblo, español legítimo, con tal de ver sangre en la arena y cachos de oreja en los tendidos está satisfecho, aunque la lana de los colchones esté en el Monte de Piedad. Con tal de ver toros, aunque no haya pan, hay vida, porque la vida es la alegría. Y el pueblo español es alegre.

Por la mañana cohetes que al estallar se confundían con la luz del sol. Porque los cohetes semejan con su resplandor, el resplandor del genio, que abandonando la baja tierra sube luminoso por un emisferio que es el suyo precisamente, porque en él le admiran todos, sabios e ignorantes.

Los gigantones, semejanando reyes, semejanando rezas, con sus pelucones y sus cuellos altos, con sus vestidos de percal estrechos y con sus guantes rellenos, bailaban en las calles al son de una dulzaina que hacía bailar también a las gigantillas que copian cuerpos cimbrotos, ridículos, con cabezas de cartón grandes y toscas.

Una multitud de mozalbetes seguían esta caravana irrisoria, haciendo de las calles un comenar humano. Y esa música acompasada, popular, es algo necesario en todos los pueblos españoles. Nuestra nación tiene cosas ridículas que el día que las llegue a perder dejará de ser nuestra nación. Las costumbres forman los pueblos y a veces son dictamen de sus leyes.

Las barracas, esas barracas donde se exhiben las tétricas figuras de cera, donde un hombre gigante y un enano hablan y viven embaucando al público, donde unas barcas pendientes de maromas semejan alta mar, donde un salón que no lo es ostenta muñecos y blancos que al rozarles un proyectil incansable, tocan, bailan o hacen movimientos que aumentan la curiosidad y la risa, esas barracas también son necesarias en nuestros pueblos, porque constituyen la esencia de lo típico, y el día que falte esa esencia, faltará algo popular en nuestras ferias.

Los carrouseles toscos y mecánicos, de coches y caballos, cerdos o barcas, que son como una babel moderna entre resplandores de cristalería y espejos, daban sus vueltas monótonas incesantemente, llenos unas veces, otras casi vacíos.

El festejo culto del teatro, del cine, y hoy precisamente del completista sano y clásico, también es algo imprescindible. Los fuegos artificiales en la explanada hacían en la noche aquella las delicias del pueblo. Era víspera de la fiesta mayor.

Un viejo, un pobre viejo que recordaba sus años mozos, me preguntó:

—Dime: ¿hay toros?

—Sí, señor, miñena, aunque aun no han llegado las cuadrillas y los maestros.

—Me alegro que haya toros, pa que no se lamente el tío Geromo, diciendo que no vienen viejeros, que si el año está malo que si aquellos tiempos no son igual que estos, que si entonces... ¡Qué se yo lo que dice de entonces!...

Y á tío Geromo, que allí estaba presente, le preguntamos: ¿qué opina usted, según, eso de los toros?

—¡Ande! ¡Caramba! ¿Qué voy á opinar? Que son la cosa más necesaria y más imprescindible en España, donde todos quisiéramos ser toreros, donde antes de aprender el alfabeto se sabe lo que es un quite...

—Y qué importan los toros, tío Geromo, y qué son los toros cuando un diestro cae a sus pies hecho trizas?

—Mira, hijo mío—dijo con acento familiar—nuestro pueblo tiene una bandera roja y gualda, el rojo significa sangre y el gualda luz, luz de sol, por eso nuestro pueblo a la fiesta de los toros la llama *fiesta nacional* y esta fiesta es, indiscutiblemente, necesaria. Todos los pueblos tienen algo de civilización bárbara, progreso para destruirse, falso progreso.

Y el tío Geromo, entre pensativo y alegre fué haciendo consideraciones de viejo, llegando a convenir conmigo que los toros, sobre todo los toros, el teatro, los cines, las barracas, los carrouseles, los gigantones y los fuegos artificiales son como siempre lo han sido, lo que el tío Geromo afirmó con la fé de un hombre curtido por el tiempo:

—¡El alma de las ferias, chico, el alma de las ferias!

AMBRÓSIO GARRACHÓN

Información General

De la Región

Zamora

Inauguración del puente de Requejo.—Tenemos noticias oficiales de que la inauguración del prodigioso Puente de Requejo, construido por la importante Sociedad Duro Falguera, tendrá lugar el 15 de este mes, pensándose dar al acto la transcendencia é importancia que el mismo merece.

A la inauguración asistirá el director general de Obras públicas don Abilio Calderón, a quien acompañarán entre otras personas los ilustrados ingenieros de la Dirección—parte de los que vayan de esta Jefatura—don Luis Justo y don Luis Balcázar.

Zamora no sabrá agradecer a su ilustre paisano don Federico Requejo Avdillo la realización de obra tan colosal.

Castilla la Vieja

Santander

Un suicidio.—El jefe de la estación de Torrevelga, de Cantábrico, manifiesta al señor G. Bernardor que el maquinista del tren número 61, le comunica, que el día 30 en la línea del ramal de enlace, en el kilómetro número 2, se arrojó a la vía, al paso de dicho tren, un individuo, el cual quedó muerto en el acto.

Hechas las oportunas averiguaciones, resultó ser el vecino de Sierrapando, llamado Mateo Montes, de 66 años de edad y de oficio lebrador.

Logroño

Hallazgo de un hombre.—La Guardia civil de Villar de Arnedo comunica que en el kilómetro 29 de la carretera de dicha villa a Calahorra fué hallado moribundo un hombre.

Avisadas las autoridades y personadas en el lugar del suceso, en unión del médico titular de Elvillar, dicho facultativo reconoció al hombre en en cuestión, manifestando que se hallaba en grave estado comatoso a consecuencia de estar embriagado.

El infeliz sujeto falleció a las seis de la tarde del mismo día, sin haber vuelto en sí.

Gallata

Vigo

Niña quemada.—Hallándose hace tres días en la parroquia de Tameiga la niña Enriqueta González Touceda, cuyos padres residen en Vigo, fué víctima de un desgraciado accidente.

Estando la pequeñuela, que solo tiene tres años de edad, en la cocina de una casa de la citada parroquia, se le prendió fuego en las ropas que vestía.

Cuando acudieron los vecinos atraídos por los gritos de la niña, ésta estaba en vuelta en llamas.

A las personas que acudieron en su auxilio les costó gran trabajo desprenderla de las ropas.

La niña sufrió quemaduras gravísimas en los brazos cuello y piernas.

Para Trabajos Tipográficos y Encuadernaciones

en la Imprenta de este periódico

Andalucía

Málaga

La alternativa de Larita.—En la corrida de hoy ha tomado la alternativa el diestro Larite, quien tuvo una tarde superior.

La corrida de Feria

Con una tarde de calor asfixiante se celebró ayer la corrida en la que habían de lucir sus habilidades toreras Pastor y Gaona encargados de despachar los seis hermosos toros que el Duque de Versga había elegido para esta corrida que no había despertado el entusiasmo que merecía el cartel y esto se reflejó en el público que no ocupaba más de media plaza.

Pocos momentos antes de las cuatro ocupó la presidencia nuestro amigo el alcalde don Arturo Ortega que fué saludado por la concurrencia con el respeto que merece tan simpática autoridad.

La banda de música ejecutó un pasodoble y se presentó en el ruedo la ecuyere del Circo Feijóo, señorita Saiffer, seguida de las cuadrillas que hicieron el paseo entre los aplausos del público.

En sus puestos los picadores y peones, el señor Ortega agita el pañuelo, y sale al ruedo el primer veragua que atiende por «Malagueño» y es negro.

El bicho acusa á los picadores derribando al «Cid» que cae en la cara del toro, al que se lleva Pastor muy oportunamente.

«Melones» pone una buena vara perdiendo el jaco.

«Magritas» y «Moreno de Valencia» colocan dos pares y medio de frente y el bicho pasa á la jurisdicción de Vicente Pastor.

Este que viste verde y oro cumple el deber de saludar á la presidencia y se dirige al de Veragua que encuentra algo quedado, logrando dominarlo, para lo que empleó una faena ayudada por los peones.

Cuadra el toro y Vicente larga un pinchazo en su sitio, preparándose brevemente para dejar una estocada de la que el toro cae sin puntilla, (ovación y vuelta al ruedo)

«Pocapena»

Es negro también y a la salida le para los pies Gaona, lanceándole con arte.

«Chanito» y «Farnesio» mojan varias veces y el toro se duerme en una buena vara de «Chanito» que pierde su cabalgadura.

Los maestros, trataron de lucirse en los quites.

Los chicos de Gaona cumplen, poniendo los rehiletes a la media vuelta.

Gaona que luce terno color plomo con aplicaciones de oro, saluda a don Arturo y dirigiéndose a los medios toma a «Pocapena» con el que emplea una faena muy lucida con pases de pecho y molinete, preparando al toro para largar un pinchazo.

Nuevos pases y aprovechando, agarra media lagartijera, lo suficiente para dejarle en condiciones de descabello, lo que consiguió al primer intento. (Aplausos y pasafuero).

«Pucherero»

Es colorado y a la salida arrolla a los piqueros destrozando un caballo. «Melones» y «Cid» tientan la piel del bicho varias veces y en una de ellas se queda dormido en la suerte.

«Pucherero» despena dos jacos.

«Sordo» y «Magritas» dejan cuatro pares de los de castigo levantando los brazos.

Vicente pasa con precaución por estar el toro de edad y después de una faena lucida se perfila y deja una media estocada algo ladeada.

Con una banderilla saca el estoque, lo baja resbalando y descabella a pulso a la primera. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo).

«Ramito»

Negro, corniabierto. Le recibe Gaona abriéndose de capa; da dos lances superiores, dos navarras y un recorte ceñido.

El toro se arranca contra el picador «Chanito» y éste hace carambola con Farnesio que cae al descubierto.

Gaona hace algunas filigranas adorrándose.

Castigado convenientemente «Ramito» por el hierro, se cambia el tercio. «Veguita» y «Marinerito» colocan en el morrillo tres pares buenos.

Gaona intenta lucirse, pero no lo consigue por estar el toro receloso. Le pasa muy de cerca y aprovechando deja una estocada tendida. Intenta dos veces el descabello y el toro abarrido se acuesta y el puntillero acierta a la primera.

«Costillares»

Precioso jabonero de la marca del Duque.

De salida acomete al reserva desmontándole, con pérdida del arre.

El «Cid» pone una buena vara repitiendo y «Melones» hace también púa con fortuna.

El público pide que pareen los maestros, escusándose Pastor y entre las protestas del público «Morenito» clava un buen par, repite, y el «Gordo» coloca otro.

El «León de Castilla», como le llaman sus admiradores, brinda una señorita que ocupa una barrera de sombra y se dirige en busca de «Costillares» con el que emplea una faena soberbia que termina con una estocada monumental. (Regalito, aplausos y vuelta al ruedo).

«Gasparito»

Es también negro de capa. Gaona le para los pies con las clásicas de su repertorio, siendo aplaudido.

Los de tanda mojan varias veces con una baja en las caballerizas.

Pastor en los quites imitando a su lugarteniente.

Gaona toma las banderillas de lujo y a los acordes de la música cita de frente, cuelga medio par, repite con otro muy bueno y termina el tercio superiormente con uno de dentro a fuera.

El mejicano toma el trapo rojo y se va en busca del último veraguero con el que emplea una faena breve y lucida para dejar una estocada superior.

Rodolfo lleva al toro al estribo de la barrera y en esta se sienta.

Intenta varios descabellos sin conseguirlo y por fin el toro dobla, siendo rematado a la primera por el puntillero.

Salida en hombros.

El ganado muy bien criado, de bonita lámina, si bien hemos de hacer constar que todo él llegó al último tercio muy humillado.

Pastor y Gaona muy oportunos en los quites y afortunados al herir.

Don Arturo a la altura de los matadores.

El servicio de plaza muy deficiente.

En conjunto la corrida resultó buena.

Reunión de maestros

La Asociación provincial de Maestros de 1.ª enseñanza se reunió hoy en junta general ordinaria en las escuelas del grupo de San Miguel, con objeto de verificar el escrutinio de las elecciones parciales que con anterioridad tuvieron lugar en los diferentes partidos judiciales, para designar al Maestro que represente a los de la provincia en la Junta directiva de la Asociación Nacional del Magisterio.

Por gran mayoría de votos resultó elegido para el cargo indicado nuestro particular amigo y activo corresponsal en la importante villa de Paredes de Nava don Valerico Vázquez de la Fuente, ilustrado maestro de dicha población.

Reciba el señor Vázquez nuestra entusiasta enhorabuena por tan honrosa distinción.

También acordaron telegrafiar al Gobierno felicitando al señor Dato por mantener la neutralidad en el actual conflicto europeo.

Ferial de ganado

Con escasa concurrencia de ganado y compradores dió comienzo en el día de ayer la feria que en esta capital se celebra anualmente en el día de su patrono.

Dos causas esenciales contribuyen a que este año no tenga la importancia de otros pasados, la que siempre fué tan renombrada y que por ello los palentinos la decimos grande, diferenciándola de la de Pascuas de Pentecostés nominada chica. La primera es la crisis económica porque atraviesa esta región, castigada por las inclemencias durante unos cuantos años seguidos, creando al labrador dificultades pecuniarias que le hacen sostener su labor con el ganado que posee, no reponiéndolo más que en caso extremo.

Otra es la escasísima producción de ganado en Castilla por cuyas causas, que no son de este lugar determinar en este lugar, y que si Dios nos tiene algún tiempo en este mísero mundo en este mismo lugar y contando con la benevolencia de mi querido amigo el director de este diario, nos hemos de ocupar con algún detenimiento.

Las transacciones efectuadas en el día de ayer fueron escasísimas bien es verdad que los pocos compradores que concurren al real de la feria vieron frustrados sus deseos ante la carencia de animales que satisficieran sus deseos.

Ganado caballar se ha presentado muy poco y ningún ejemplar que merezca especial mención; alguno regular para los servicios agrícolas y ninguno de los de lujo para tiro o silla; quizá esta falta se sea nota de este ganado, contrario a lo que otras ferias hemos visto, sea motivado por haber sido vendidos al Est. d. que desde hace algún tiempo tiene abierta compra.

En mular hay buenos ejemplares de ganado cerril en las cuadras de los tratantes, particularmente en la de Antonio R. guero, vecino de esta ciudad: llama la atención una partida de muletas de la Dhesa de Tablada por su esbelta buena con formación y aparentes de raza y fondo. De este ganado desecho es lo que más concurre, siendo el que llena, puede decirse, la feria.

Ganado asnal hay regular número sin ninguna particularidad que señalar.

Los precios en las escasísimas transacciones verificadas, han sido buenas, sosteniéndose los vendedores y no accediendo ni pagándolo bien; únicamente el ganado de desecho se vende barato, sin duda ante el temor de la carestía de los precios.

Una comisión de la Intendencia Militar de Valladolid ha llegado á esta población con el objeto de adquirir ganado caballar, cuyo destino desconocemos.

A la hora que escribimos estas cuartillas sigue la feria de ganado con la misma desanimación de ayer, por ser algo pronto no puede formarse todavía juicio, esperemos a la tarde y mañana daremos cuenta a nuestros lectores de cuanto merezca ser conocido.

La neutralidad y los trigos

La Comisión permanente de la Diputación provincial en sesión que celebró anteayer, tomó el acuerdo de dirigir los telegramas siguientes, relativos a la neutralidad del gobierno en la guerra europea y la libre introducción de trigos.

Los referidos telegramas son estas:

«Comisión Permanente Diputación Provincial Palencia a Presidente Consejo ministros. Madrid.

Sesión hoy acordó, haciéndose eco aspiraciones habitantes provincia, felicitar con entusiasmo Gobierno S. M. por actitud neutralidad conflicto europeo rogándole perseverar en ella para bien de la Nación.—Vicepresidente, García Muñoz Jalón.

«Comisión Permanente Diputación Provincial Palencia a Ministro de Hacienda. Madrid.

Sesión hoy acordó regar a V. E. quede sin efecto resolución Gobierno respecto libre introducción trigos por entrañar ruina labradores castellanos mediante no haberse elevado precio en mercados reguladores a cifra que determina ley.—Vicepresidente, García Muñoz Jalón.

FERIA Y FIESTAS

Potpurri de cosas

Día espléndido, de temperatura asfixiante fué el de ayer, en que con todo su apogeo dieron principio las fiestas del Patrono.

La mala cosecha se reflejó en la poca concurrencia de forasteros que de la provincia nos visitaron y si hubo animación. Ésta la dieron los palentinos que desde primera hora se echaron a la calle, cuyas ofrecían el alegre aspecto de las fiestas tradicionales.

Y dicho esto pasemos ahora a dar ligera cuenta de los festejos y espectáculos que se celebran en estos días.

Teatro Principal

Con las zarzuelas en un acto Ya somos tres, La menta zamorana y La Czarina se presentó en la noche del martes la compañía que dirigen los señores Angoloti y Campos.

A pesar de ser primer día de feria el público fué escasísimo, habiendo sido la entrada bastante mejor en la noche de ayer en que la compañía interpretó la opereta El Conde de Luxemburgo.

Nada hemos de decir de dichas obras, pues todas ellas son conocidas desde hace bastante tiempo en nuestra capital.

Para esta noche La Marcha de Cadix Los Cadetes de la Reina y Certamen Nacional.

Salón Novedades

El debut de la canzonetista Flor Marina, constituyó un éxito completo en la noche del martes, viéndose el Salón ocupado por distinguida concurrencia.

En las secciones de ayer continuaron siendo ovacionados el terceto cómico 3 Yoetas y la canzonetista Flor Marina, cuyos artistas se vieron obligados á repetir algunos números ante los insistentes aplausos del público.

Esta noche hacen su despedida Les Yoetas y mañana partirán los acróbatas de salón Lilles Vitellos.

Circo Feijóo

Muy favorecido se vió ayer por el público el C. C. Feijóo en donde los trabajos de los artistas fueron muy aplaudidos y en justicia lo merecen, pues hay números de extraordinario mérito.

Esta noche habrá dos funciones a las nueve y media y a las once.

Otros espectáculos

Las barracas, los carrousels, las barracas y otros entretenimientos, se vieron muy favorecidos por el público.

Los paseos

El de la calle Mayor de doce a dos y por la noche en el Salón, amenizados por la banda de música, estuvieron concurridísimos.

Un asalto

A la salida de los toros, algunas señoritas dieron un asalto a los salones del Casino, en los que bailaron hasta cerca de las nueve.

Festivos para mañana

Concierto por la banda de música en la calle Mayor.

A las nueve de la noche iluminación en el paseo del Salón, quemándose además una caprichosa colección de fuegos.

La banda de música amenizará el paseo.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 3

Se ha celebrado hoy en Palacio bajo la presidencia de don Alfonso.

El Sr. Dato dió cuenta al Monarca del manifiesto que el Gobierno de Francia dirige al país con motivo de su traslado a Burdeos.

Se lamentó de las pasiones que refleja la prensa de España que no

corresponden a la neutralidad que nos encontramos pues pudiéramos dar lugar a reclamaciones de las naciones combatientes.

Habló de la intención de Portugal, la que dijo ignoraba, siendo incomprendible que el rey don Manuel aconsejara a los monarcas que se pusieran al lado de Inglaterra.

Donativo de nuestra Reina

Para la suscripción inglesa destinada a socorrer los heridos de la guerra, la reina de España ha entregado 500 libras esterlinas.

En toda Inglaterra asciende dicha suscripción a dos millones de libras.

Un incendio en Versalles

Según comunican de Versalles se ha iniciado en aquella población un incendio que amenazaba destruir la y que por suerte logró dominarse, desapareciendo todo por el ligero.

El Raisuli vive

El señor Dato dió que la noticia acerca de la muerte del Raisuli, parece que no se confirma, sino por el contrario, parece que el Raisuli se encuentra entre sus parciales.

Habla Sánchez Guerra

El ministro de la Gobernación dijo que como habían atribuido a corresponsales de San Sebastián el ministro de Estado las declaraciones de que en el caso que el gobierno francés se traslade a Burdeos, iría como el embajador de España en París, dice Sánchez Guerra que no puede creerse, porque aunque París sea abandonado por el Gobierno francés, al seguir nuestro Embajador defendiendo los intereses de los súbditos españoles.

Lo que dice Lerreux

Este ha publicado un artículo en un periódico francés, diciendo que España debe ponerse al lado de Francia, ofreciéndose él ir a la guerra como soldado.

Ocupándose de esto el señor Dato dió que desconocía el artículo, pero que no es necesario que España pierda su neutralidad, pudiendo el señor Lerreux y todos los que lo deseen ir a pelear con las tropas francesas, pues allí les facilitarán un fusil.

SALON NOVEDADES

Hoy grandes Sesiones de Cinematografía y Variedades Hoy

á las Siete, á las Nueve y Once de la noche

DESPEDIDA del originalísimo terceto cómico 3 YOETAS

— EXHIBO — de la canzonetista FLORE MARINA

Interesante programa cinematográfico, la película de largo metraje Las reliquias de la culpa. Mañana DEBUT de los acróbatas de salón Lilles Vitellos

NOTICIAS

En la noche del 1 y por la policía gubernativa fueron detenidos tres gitanos de 10 11 y 12 años, llamados Basilio J. menez, Miguel Jiménez y Antonio Ramón, por dedicarse a meter mano en los bolsillos ajenos.

Fue detenido en el día de ayer por la policía gubernativa Agustín Vi-

Han sido trasladados nuevamente de la Central Telefónica de San-

Por los agentes de la brigada móvil señores Herraiz, López y Gon-

En el «Boletín Oficial» de mañana se publicará el edicto del sorteo de los señores Jarados, que han-

El 1.º del actual quedó abierta al servicio público la estación telefónica Interurbana de Batanzos.

A las dos de la madrugada del día último, estaba ardiendo la casa que habita el vecino José Vielva,

La Guardia civil de Saldaña, ha denunciado ante el Alcalde de dicha villa, al vecino de Valcaballillo

En el «Boletín Oficial» se publicará la relación de deudores al Pósito de Carrión, que no han satis-

La Guardia civil de Respenda ha puesto a disposición del Juez municipal á varios mineros como pre-

Subscription list table with names and amounts in pesetas.

Dres. Alvarado y Alvarez Oculistas

LICOR EXQUISITO «NECTARINA»

Todo el mundo puede preparar fácilmente un delicioso licor de excelentes propiedades digestivas y muy agradable al paladar.

DINERO Con hipoteca (nad. de p.e.o. retro), sobre fincas rústicas y urbanas, po 4 6 años, prorrogables; condiciones im-jorables.

CASAS Se venden 27, en diferentes calles de esta Ciudad, del valor de 1.500 á 85.000 pesetas, á plazos y al contado, la mayoría de ellas producen del 6 al 8 por 100 anual.

Grand Hotel UNIVERSAL Calle Atocha, 8, 10 y 12 Esquina á Carretas MADRID Edificio á tres fachadas. En el sitio más céntrico, comercial y á 20 pasos de la Puerta del Sol.

Aguas de Villaza (Verín) Minero-medicinales naturales Bicarbonatado-sódico-litónicas EXCELENTES AGUAS DE MESA De venta en todas las Farmacias y Droguerías De eficacia probada en las enfermedades del aparato digestivo.

Vienda á hijos de Juan Fuentes Pérez Banqueros-Orense A quienes deberá dirigirse la correspondencia y pedidos. Depositarios exclusivos para esta provincia.

Maquinaria Agrícola Seminuevas y muy baratas, vendo Rodillo derriero, Esparcedora de abonos «Sol», Destrerradora «Zalmeta», Sembradora «Española, arado este rejas y otros.

GRAN HOTEL Y RESTAURANT SAMARIA El dueño de este antiguo y acreditado Hotel, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que con esta fecha han quedado terminadas las obras de las importantes reformas llevadas á cabo en todo el establecimiento, el cual está dotado de todas las comodidades como son: cuarto de baño, calefacción central, luz eléctrica, Timbres, Salón de recreo y visitas, cámara oscura, y Garage para Automóviles.



Si, Señor, el reloj JUVENIA es el mejor De venta: Relojería y Platería de Maricena Alense.—Mayor gra., 27.

Cattaro bombardeado Noticias recibidas de Londres aseguran que ha sido bombardeado el puerto y la rada de Cattaro por la escuadra francesa causando grandes daños en algunos edificios, pues antes quedaron demolidos y otros incendiados.

Ocupación de una isla De la de Pachien, situada en la bahía de Kiao Tchao, se han apoderado los japoneses.

Villa abierta El periódico socialista francés «L Humanité», recoge el rumor de que ante los alemanes si se juzga próximo el sitio de París, el Gobierno declararía a la ciudad villa abierta.

Añade el periódico que la población se prepara a la defensa agotando todos los recursos y que solo se rendirá ante la violencia del ataque.

Los rusos avanzan Los alemanes continúan el envío de tropas para contener el avance de los rusos que ponen en situación muy apurada al Imperio.

Ultimas noticias

(POR TELEGRAMA Y TELEFONO) Madrid 3

URGENTE Ya hay Papa

El Cónclave ha elegido Papa al Cardenal Santiago Della Chiesa. Este tomara el nombre de Benedicto XV.

En la plaza del Vaticano había una inmensa muchedumbre, que al conocer el resultado de la elección, vitoreó al nuevo Papa, aclamándole.

El escrutinio terminó á las 12:20.

Formidable derrota de los austriacos De San Petersburgo dicen que el Estado Mayor ha comunicado el siguiente parte oficial:

Después de un combate de siete días, el ejército ruso se ha apoderado de las principales posiciones de Lemberg y avanzadas distantes 21 kilómetros.

La batalla fué tenaz, quedando ayer completamente derrotados los austriacos, que huyeron a la desbandada, dejando piezas gruesas y ligeras, parques completos de artillería y cocinas de campaña.

Nuestras vanguardias y la caballería persiguieron al enemigo, el cual sufrió enormes pérdidas, causando muchos heridos y haciéndole considerable número de prisioneros.

El ejército austriaco estaba formado por cuatro cuerpos, que parece quedaron completamente deshechos.

Durante la persecución, las tropas austriacas vieron obligadas a abandonar 31 cañones mas, haciendo el total de los cogidos el considerable número de 150.

El Gobierno francés

Los corresponsales de San Sebastián dicen que el marqués de Lema les ha manifestado que el Presidente de la República y el Gobierno francés continuaban anoche a las ocho en París.

Nuestro Embajador seguirá en la capital de Francia aunque el Gobierno marche a Burdeos, pues deberá cuidar de los intereses españoles, los belgas y los rusos.

El Consejero de la Embajada señor Padilla ha conferenciado con el ministro marchando a París. E. Sr. Padilla es quien seguirá al Gobierno como lo hacen el ministro de Portugal y el Embajador de Inglaterra.

La elección de Papa

Telegrafían de Roma asegurando que el Cardenal Maffi obtuvo muchos votos en los escrutinios que van celebrados.

Añádese que el fracaso de no haber alcanzado mayoría, fué debido á la oposición que le hizo un grupo de cardenales capitaneados por Merry del Val.

Dícese también que el cardenal Mercier ha tenido considerable número de votos.

Dícese, en fin, que aparte la candidatura de Ferrata ha surgido otra tratando así de facilitar el arreglo.

El manifiesto del Gobierno francés

Dicen de París que el Gobierno ha publicado un manifiesto dando a conocer las causas de por qué se traslada el Presidente del Gobierno a Burdeos.

El documento es muy extenso y entre otras cosas dice que para confirmar la guerra que continuará indefinidamente, el Gobierno abandona París para poder dirigirla mejor desde otra capital.

Antes de abandonar París, el Gobierno ha acumulado para sus defensas todas las fuerzas que ha considerado necesarias.

Todo el ejército se encuentra bien y lleno de entusiasmo para la defensa.

Dueños los ingleses del mar, los franceses lucharán por tierra hasta perder el último hombre.

En París continúan con actividad los trabajos de defensa sin desatender otros puntos amenazados por los alemanes, porque el Gobierno no cree debe supeditar la guerra solamente a la capital de Francia.

Los franceses deben de confiar en la serenidad del Presidente de la República y del Gobierno, porque estos no dudan que al fin la victoria la alcanzarán los ejércitos aliados.

Se hace un llamamiento al Parlamento para que este permanezca al lado del gobierno.

Todos los alrededores de París se encuentran ya atrincherados y el gobierno confía en que todos lucharán por la victoria.

Los trenes salen de París llenos de familias y esta evacuación la facilita el gobierno porque con ello quedara París en mejores condiciones de defensa.

Han llegado a París numerosos convoyes conduciendo viveres.

Se ha consignado una cuantiosa cantidad de mulones para la compra de caballos, armamentos, etc.

Mas bombas sobre París

Un aeroplano arrojó ayer varias bombas sobre París, cayendo una en la esgrima de la Avenida de la Opera, en la «Rue Lilliana» y otras en puntos muy céntricos.

Afortunadamente no ocurrió ninguna desgracia.

Un biplano francés con una ametralladora siguió al aeroplano alemán.

Boletín Religioso

Viernes.—Santos Casto, Máximo, Cándida Rosalia y Rosa de Viterbo.

Advertisement for ERASMO R. COLOMBRES, Jefe de Negociado de Hacienda, Substituto, offering services for claims and legal representation.

Antonino González ARMERO

Explosivos de dinamita. 2 Burgos, 15, Palencia.

ALONSO E. NUÑEZ.—Mayor gra., 71

LA GUERRA EUROPEA

¿Preparando la paz?

Noticias procedentes de Berlín afirman que circula con mucha insistencia el rumor de que se hacen gestiones para la terminación de la campaña.

Se dice que Inglaterra en vista del cariz que presenta la guerra, ha hecho alguna indicación sin darle todavía carácter oficial, en el sentido de que se firme la paz entre las naciones beligerantes.

Con esta iniciativa se atribuye a Inglaterra propósito de impedir que París sufra las consecuencias del asedio del ejército alemán, y porque negociando la paz en estos momentos, antes de que los germanos lleguen a la capital de Francia, las condiciones que podría imponer el Imperio alemán no fueran tan duras como en aquel caso, que resultarían inaceptable y no habría más remedio que seguir la lucha entablada a la desesperada que daría como resultado el aniquilamiento de todas las naciones comprometidas en el vasto conflicto planteado.

No puede menos de tenerse en cuenta que solo se trata de un rumor que no ha encontrado eco en los organismos directores, y que, por lo tanto, carece de las garantías necesarias para ser aceptado como un hecho cierto.

No es la primera vez que ha circulado el rumor de que Inglaterra será la nación que comience indirectamente las gestiones de paz.

Gran triunfo de los alsavaes en la Prusia oriental.

Amsterdan.—Todas las noticias que se reciben de la campaña confirman el gran triunfo alcanzado por las tropas alemanas sobre los rusos en la Prusia oriental.

La táctica desplegada por los alemanes procurando atraer a los rusos permitiéndoles el avance hasta la región de los Vosgos, para allí, aprovechando los accidentes del terreno y lo tangoso del suelo, envolverlos y destruirlos, se ha visto coronada por un gran éxito habiéndose realizado los proyectos del Estado Mayor alemán.

Los alemanes se prepararon para esta gran batalla, apoyando su ala izquierda en la plaza de Allenstein, y la derecha en la de Ortelaburgo.

Los rusos que continuaban el avance atacaron con gran empuje y brío el centro del ejército alemán comenzando a librarse el gran combate, en el cual jugó principal papel la artillería.

Mientras los rusos atacaban el centro enemigo, las dos alas del ejército alemán comenzaron a desplegarse en rápido y hábil movimiento, atacando los flancos del ejército ruso con impetu y energía que los rusos se vieron obligados a replegarse iniciando la retirada, después de haber sufrido enormes pérdidas.

Cuando el ejército ruso se disponía retroceder se encontró con gran extrañeza, con que las tropas alemanas le habían cortado la retirada.

Gran Batalla a orillas del Duister

Londres.—Entre las rías de Vistula y Duister se ha librado una gran batalla entre austriacos y rusos.

Después de una formidable lucha el resultado quedó indeciso.

Se añade que los austriacos se retiraron a otras posesiones para resistir en ellas el ataque de los rusos.

Noticias particulares dicen que Austria había hecho en esta batalla un supremo esfuerzo para contener el avance ruso.

El ejército ruso al verse contenido ha provocado muchos encuentros parciales llegando a los asaltos a la bayoneta.

Este ocasionó a los rusos enormes pérdidas de soldados, contándose sus bajas por millares.

La infantería rusa avanzaba al combate despreciando el fuego de la artillería enemiga que barría grupos de soldados.

Las noticias que recoge la prensa francesa dicen que el resultado de esta batalla fué la derrota de los austriacos que dejaron en poder de los rusos treinta mil prisioneros.

En esta batalla tomaron parte entre ambos ejércitos un millón de hombres entre los que figuraban contingentes austriacos llegados de Servia.

En Roma han producido sensacional efecto estas noticias, que por su magnitud y trascendencia necesitan confirmación.

Conferencias de la mañana

(POR TELEGRAMA Y TELEFONO) Madrid 2

A las puertas de París

Las tropas alemanas se encuentran a veinticinco kilómetros de París, habiéndose realizado el contacto con las fuerzas francesas que están a la defensa de la capital.

Edificios que se derriban

Un despacho de París dice que las autoridades militares han ordenado por cuenta propia sean derruidos los edificios de la línea de defensas de la capital de Francia.

Barco alemán á pique

Comunican de Vigo que cerca de las islas de Cíes un barco inglés divisó a un barco mercante alemán haciéndole las oportunas señales para que se rindiera y como no hiciera caso, el crucero inglés disparó varios cañonazos deshaciendo las chimeneas y echándole a pique.

FEDERACIÓN CATÓLICA-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPAÑÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

50 años de existencia



SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154

GAMBRINUS es

La mejor cerveza que hoy se fabrica en España es la de **Gambrinus** de Valladolid, recomendada por las eminencias médicas de más reputación, premiadas en cuantas exposiciones se ha presentado y según el análisis reúne condiciones especialísimas por su pureza, como aperitivo, es insustituible, es digestivo sin rival, refrescante, insuperable eficazísimo contra la diabetes y gran diurético puesto que facilita la orina rápidamente.

¿Quereis tener buena salud?

¿Quereis tener buen apetito?

¿Quereis no sufrir los rigores del calor ni de las digestiones?

Pedid en todas partes la cerveza **Gambrinus** de Valladolid, pronto la conoceréis por su bonito color y sabor agradable.

Exigir la marca **Gambrinus**, tanto en botellas como en barriles si la tomáis por Doks.

"CANSECOL"

Es el antineurálgico más poderoso. La ciencia médica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.

El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza.

El «CANSECOL» cura el dolor de oídos.

El «CANSECOL» cura el dolor de muelas.

El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquier dolor porque no perjudica nunca, no contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, á los cinco minutos de ingerido empieza á conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las DOS DOSIS:

dos reales

Pídase en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor,

HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ

FARMACIA

LA BAÑEZA

¡Una buena máquina!

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una máquina denominada **ZURCIDORA MECÁNICA**, que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato, que nosotros recomendamos eficazmente, puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido ó remendado cualquier par de medias o sepa aunque estén ellas en mal estado. Nadie pueda desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero, basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y lo que parecía arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto. LA **ZURCIDORA MECÁNICA**, que se ha abierto rápidamente paso en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia por ser un auxiliar inestimable, de la mujer cuidadosa y económica. D. Máximo Schneider, Paseo de Gracia, 97, Barcelona, España; remite LA **ZURCIDORA MECÁNICA**, libre de gastos por el módico precio de diez pesetas. Pensad bien en las ventajas que este aparato les puede proporcionar, y al escribir á la casa pidiendo una menciónar **EL DIARIO PALENTINO**.

¡NOVEDAD!

La Zurzidora Mecánica CON ESTE APARATO hasta un niño puede rápidamente y sin igual perfección

Zurzír y remendar

Medias, calcetines y tejido de todas clases, sea algodón, lana, seda ó hilo

No debe faltar en ninguna familia

Su manejo es sencillo y de efecto sorprendente. Cada zurcido a mecánica, va acompañada de la instrucciones precisas para su funcionamiento. Se vende libre de gastos previo envío de DIEZ PESETAS por giro postal ó mutuo. No hay catálogos.

MÁXIMO SCHNEIDER

Paseo de Gracia 97 Barcelona

Peinadora

Fidencia Fernandez, ofrece sus servicios á domicilio, y peinados sueltos á precios económicos.

Se venden

Una vaca de pura raza holandesa, con leche abundante, con su ternera de cuatro meses.

Ademas, 142 cv jas. Para tratar, con Andrés Abril, en Torremormojón.

AMA DE CRÍA

Solters, de 20 años, leche de 3 semanas, desea criar dentro ó fuera de la Capital.

Formarán María Sanchez, calle de Pañadora, 28, Palencia.

SE VENDE

Un Landean semi-nuevo. Para tratar, con D. Sebastián Criado, Avenida del General Amor, n.º 1 y 2, piso principal izquierdo.

COLOCACIÓN

La desea encontrar en casa de sacerdote ó señor soltero, en calidad de ama de Gobierno una señora viuda, de excelentes referencias.

Formarán en la calle Mayor Antigua, n.º 34, Tiesna.

Casa

Se vende la señalada con el número 215 de la calle Mayor principal.

Del precio y condiciones informará el procurador D. Nicasio Vaquero ó D. Tomás Migue, taller de carpintería, calle de Barrio y Mier.

ALONSO HERMANOS

COMERCIO DE PAÑOS Y NOVEDADES MAYOR PRINCIPAL, 47

Los dueños de este nuevo establecimiento tienen gusto de participar al público en general que desde el mes de Septiembre, están á la disposición de cuantos honren con su visita, en la seguridad que han de ser complacidos, por que encontrarán completo surtido, en novedad y precios económicos.

PRECIO FIJO

Moderno Hotel Villafranca

Hoy de Celedonio Herrero

Arrendatario: **VICTOR TORRE**

Antiguo fondista de la acreditada fonda *El Paraíso* Suances (Santander).

Precio del hospedaje: En primera, desde cinco pesetas y en segunda de cuatro pesetas en adelante.

ONTANEDA - ALCEDA

EL NEGOCIO MAS PRODUCTIVO

es la cria de toda clase de animales. dándoles los **Folvos Pinós**. Con ellos no dejan residuo alimenticio en sus excrementos. Les aprovecha cuanto comen. Esgordan extraordinariamente. Pesan mucho más. Les evita enfermedades. Gasto diario de un céntimo y medio á tres por cada cerdo. En los demás animales es proporcional.

Pídase en todas las droguerías y especialmente en Palencia: Droguerías, Escutero, Aspurz y Torres Pérez. En Alar del Rey: Salvador León Piñero ó á D. Juan Pinós, plaza Carril, 3. Girona; acompañando pesetas 9, por cada saquito de tres kilos, ó pesetas 13-50, por cada uno de cinco kilos.

Los pedidos serán remitidos franco de portes ferroviarios, hasta destino.

NOTA.—Como garantía de la bondad del producto, mando á todos los señores curas-párrocos, veterinarios ó maestros nacionales que lo soliciten, tres kilos para pago una vez que estén satisfechos de sus resultados, comprometiéndose á ensayarlos en cerdos y otra clase de animales á su elección.

Almacén de Paños de los RIOJANOS

Casa fundada en Palencia en 1839

TOMAS ALONSO

Mayor pral., 110 y Conde de Garay.

Esta casa que en su artículo es la más antigua que existe en esta región se complace en participar á su escogida y numerosa clientela, que ha recibido el completo surtido de toda clase de paños y novedades en tejidos de lana de la próxima estación, tanto en géneros de las mejores fábricas del país, como del extranjero.

Se han recibido también novísimos artículos para abrigos de señora, trajes hechos para niños y otras confecciones, singularmente, capas de hombre de todos precios, de la que existe gran surtido, así como de guardapolvos, impermeable, etc., etc.

En la Sección de Sastrería que tiene establecida esta casa, hace ya algunos años, con éxito creciente, y al frente de la cual se halla un reputado maestro cortador, sigue confeccionándose con arreglo á las exigencias de la moda, toda clase de prendas de caballero, uniformes, y trajes talares, con toda perfección y la mayor economía en los precios.

Ventas por mayor y menor

PRECIOS FIJOS

Colocación

La desea en casa de una señora ó señor solo una viuda en buena edad y con buenas referencias.

Darán razón Amalia Gutiérrez en Becerril de Campos.

Se venden

Pavos resles, gansos y patos. C. Agrícola de San Miguel.—Dueñas.

EL DIARIO PALENTINO es el periódico más antiguo y de mayor circulación é información de la Provincia

Nueva Lámpara

METAL

-T.-

Filamento

Trefilado

Irrompible

Pedirla en todas partes.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

— Carpintería de taller —

— Carpintería de armar —

— Muebles.—Altars —

— Herrería artística —

— Rejas, balcones, balaustrados —

Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas